

# Instrucciones para el seguimiento del Plan MULAN

Modelo Unificado Lectivo de Actividades no Presenciales

La alerta sanitaria causada por el virus COVID-19 ha supuesto un reto de adaptación para todas las administraciones públicas, especialmente desde la declaración del estado de alarma aprobado por el Consejo de Ministros el pasado 14 de marzo.

También es un reto para las administraciones educativas, que tienen que garantizar el acceso a un derecho fundamental como es la educación (Declaración Universal de los Derechos Humanos, 1948) a pesar de las extraordinarias circunstancias en las que nos encontramos actualmente.

Desde el anuncio de suspensión de las clases anunciado el pasado jueves día 12, desde la Consellería de Educación de la Generalitat Valenciana se ha estado trabajando en la conformación de un plan de acción para el acompañamiento en la educación a distancia en todas las modalidades, cursos y ciclos de la educación valenciana.

Así, y con el asesoramiento de los expertos de la Dirección General de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, se ha desarrollado un plan unificado de docencia digital para impartir de manera no presencial las asignaturas y materiales correspondientes a las diversas etapas escolares.

Fruto del aprendizaje que otorga la experiencia en otras comunidades autónomas, implementando sus logros, pero también corrigiendo las fórmulas que han resultado menos operativas, se ha optado por una división de las herramientas digitales y se ha dirigido cada una a las diferentes etapas formativas atendiendo a sus características concretas.

Por otro lado, esta división de las herramientas que propone la Consellería de Educación, va encaminada a una mayor garantía que, aunque el número de usuarios y usuarias en línea sea elevado, el sistema no colapse. Fenómeno que sí que ha ocurrido en otras comunidades donde se ha optado por un sistema único para todo el alumnado independientemente de las características propias de cada ciclo o etapa educativa.

A partir de estas cuestiones técnicas y educativas concretas nace el Plan MULAN (Modelo Unificado Lectivo de Actividades no Presenciales).

Un plan diversificado respecto a las tecnologías que lo constituyen pero con un objetivo único: garantizar la docencia en línea al máximo alumnado posible y ayudar al profesorado en el acceso a estas herramientas.



## El Plan MULAN está compuesto por cuatro herramientas en línea:

- Las páginas web de los centros educativos.
- El portal Web Familia.
- El portal AULES.
- El portal de videoconferencias Webex, desarrollado por CISCO en colaboración con Telefónica.

De este modo, a continuación se indican las herramientas ofrecidas en los centros educativos para el desarrollo de la docencia a distancia:

#### Páginas web de los centros educativos:

En el caso de los centros de titularidad pública, cada centro educativo tiene un portal web en <u>mestreacasa.gva.es</u>.

El Plan MULAN propone que para las etapas de Infantil y Primaria se cuelguen los materiales docentes en las páginas web de cada centro educativo en abierto, desde donde las familias y el alumnado podrán descargarlos para hacer las tareas en casa.

La Dirección General de Innovación Educativa está preparando un repositorio de materiales y proyectos que se encontrará disponible en los próximos días.

#### Web Familia (WF2):

Es la vía de comunicación entre el personal docente y la familias a través del correo electrónico que figura en la matrícula de cada alumno o alumna.

A través de este servicio se enviará a las familias el aviso de las nuevas actualizaciones de material dispuesto en la página web del centro educativo para cada ciclo, curso y etapa educativa.

Como desde la Consellería de Educación, Cultura y Deportes consideramos que se debe mantener una buena comunicación entre los centros y las familias, para abordar esta cuestión y otras que puedan surgir más adelante, recomendamos tanto a las familias como a los centros educativos su activación en la Web Familia.

https://familia.edu.gva.es/wf-front/myitaca/login\_wf?idioma=C

#### **Portal AULES:**

AULES es un sitio web destinado al *e-learning*, desarrollado por y para docentes que es accesible desde cualquier dispositivo. El acceso se realiza mediante la dirección http://aules.edu.gva.es

AULES está basado en Moodle, una plataforma de gestión del aprendizaje.



Cualquier docente de los centros públicos puede crear una aula virtual y empezar a trabajar en ella.

Para empezar a trabajar con AULES no es necesario ningún tipo de solicitud. Basta con tener usuario y contraseña de ITACA. Con esta contraseña tendrás acceso a la creación de tus propias aulas virtuales con matriculación sincronizada con los datos del alumnado de ITACA.

El Plan MULAN propone el uso de esta herramienta para los cursos de Educación Secundaria Obligatoria, el primer curso de las modalidades de grado medio (FP1) y grado superior (FP2) de Formación Profesional y para realizar evaluaciones en primero y segundo de Bachillerato.

Existen diferentes tutoriales sobre el uso de AULES disponibles en el siguiente enlace: <a href="https://www.youtube.com/channel/UCH5jbD">https://www.youtube.com/channel/UCH5jbD</a> zl6 CqiChPPQal1A/videos

#### Portal de videoconferencias Webex:

Webex (Cisco Webex Meetings) es una plataforma de videoconferencias desarrollada por CISCO, que facilita las reuniones en línea y los seminarios web con la colaboración con Telefónica.

El Plan MULAN propone esta herramienta para impartir docencia en directo. Así, el personal docente que lo desee, podrá impartir sus clases en aulas virtuales a las que se podrá acceder a través de un enlace URL permanente y único para cada docente.

Con el único requerimiento de una cámara web y un micrófono, el profesorado de Bachillerato podrá impartir clase cara a cara con su alumnado que, a través de Webex, podrá levantar la mano para pedir la palabra y plantear sus dudas en directo tanto en voz a través del micrófono como por escrito a través del chat del aula.

En el supuesto de que no se pueda acceder a Internet, el alumnado dispondrá de un número de teléfono único para cada aula a través del cual podrá escuchar en directo la docencia.

El audio de todas las sesiones se podrán grabar y colgar de manera permanente en el aula para todo aquel alumnado que no haya podido asistir en directo.

Además, el Plan MULAN propone que, para ayudar a generar rutinas de estudio al alumnado en una etapa tan importante como el Bachillerato, la docencia en linea sea impartida en los horarios habituales de clase.

Para la creación de cada sala, cada docente recibirá un correo electrónico con su enlace personal.

Actualmente se está trabajando en una guía de uso para profesorado y alumnado que estará disponible en los próximos días.



Además, para dar servicio a las dudas que puedan surgir en su uso, se habilitará un teléfono gratuito para resolver cualquier cuestión alrededor de Webex.

Más información disponible en <a href="https://www.webex.com/es/video-conferencing.html">https://www.webex.com/es/video-conferencing.html</a>

Todas estas herramientas están destinadas al desarrollo de la docencia con el mínimo impacto hacia el alumnado y se dan las herramientas al personal docente al servicio de una educación de calidad.

Así, desde la Consellería de Educación, queremos poner en valor y agradecer a todo el profesorado los excepcionales esfuerzos que está realizando para superar todos juntos esta situación que nunca se había vivido antes en nuestra historia reciente.

A continuación, se plantea la división de herramientas por etapas educativas, y de este modo se responde a las recomendaciones de los expertos en tecnologías de la información y la comunicación.

Así, se recomienda a los centros seguir las instrucciones del Plan MULAN para garantizar que el sistema soporte la gran afluencia de usuarios en linea.

#### ALUMNADO DE INFANTIL Y PRIMARIA

#### ¿Cómo se hace la difusión del material al alumnado?

Cada centro educativo colgará el material en la página web del centro.

#### ¿Cómo se comunica el centro o sus docentes con el alumnado o sus familias?

Mediante la Web Familia (WF2) o, en el caso de los centros concertados, la plataforma de comunicación de uso habitual.

De este modo, cada vez que se añada un nuevo material en el web del centro las familias podrán estar informadas.

#### ALUMNADO DE EDUCACIÓN SECUNDARIA OBLIGATORIA Y FP BÁSICA

#### ¿Cómo se hace la difusión del material al alumnado?

Mediante AULES, que es la plataforma de aprendizaje a distancia de la CECE. En el caso de los centros concertados que no tengan ninguna otra plataforma de uso habitual, se habilitará la posibilidad de usar AULES.

¿Cómo se comunica el centro o sus docentes con el alumnado o sus familias?

AULES permite la comunicación entre docentes y el alumnado. También será posible utilizar la Web Familia (WF2) o en el caso de los centres concertados que puedan hacerlo, la plataforma de comunicación de uso habitual.



### BACHILLERATO Y FORMACIÓN PROFESIONAL

#### ¿Cómo se dan las clases y se realiza la difusión del material al alumnado?

Los docentes de Bachillerato y FP podrán utilizar videoconferencia mediante Webex, la plataforma de CISCO y en colaboración con Telefónica. Con esta herramienta podrán impartir clases en directo a través de videoconferencia. Entre otras funcionalidades, Webex también permite grabar las clases para que el alumnado las pueda consultar en cualquier momento así como difundir material digital diverso para complementar las clases.

En el caso de los centros concertados se utilizará la plataforma de uso habitual.

# ¿Qué medios se utilizan para realizar las comunicaciones entre los centros y el alumnado o sus familias?

Además de Webex, podrán utilizar la página web del centro, la Web Familia (WF2) o, en el caso de los centros concertados, la plataforma de comunicación de uso habitual.

#### ESCUELAS OFICIALES DE IDIOMAS

#### ¿Cómo se realiza la difusión del material al alumnado?

Mediante AULES, que es la plataforma de aprendizaje a distancia de la CECE.

## ¿Cómo se comunica el centro o los docentes con el alumnado o las familias?

AULES permite la comunicación entre docentes y el alumnado. También será posible utilizar la Web Familia (WF2).

#### PRUEBAS O EXÁMENES

A todos los efectos, las pruebas o exámenes se realizarán a través del portal web AULES: <a href="http://aules.edu.gva.es">http://aules.edu.gva.es</a>

Gracias, especialmente, a todos los y las profesionales docentes por garantizar en este momento el acceso en una educación pública de calidad.